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① 現金はいくらぐらい持って行きましたか。

② お小遣いはいくらぐらい使いましたか。（お土産代、旅行代など）

③ 日本から持って行って良かった物は何ですか。それはなぜですか。

④ 日本から持って行けば良かった物はなんですか。それはなぜですか。

２万円～３万円 16 名 

４万円～５万円 7 名 

6 万円～7万円 0 名 

7 万円以上 １名 

計 24 名 

５万円～7万円 7 名 

8 万円～10 万円 9 名 

11 万円～13 万円 2 名 

13 万円以上 6 名 

計 24 名 

品物 理由 

シャンプー・コンディショナー ホームステイ先の物が合わなかった

保湿クリーム・リップクリーム モントレーは凄く乾燥していた

ホストファミリーへのお土産・折り紙 会話をするきっかけを作れた

上着 朝晩はとても寒かった

品物 理由 

電子辞書 すぐ単語を調べるため

水着 ビーチパーティで必要だった

ジャケット 予想以上に朝晩冷えた
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⑤ 滞在中どんな服装でしたか

【前半】 半袖一枚と、羽織りもの（パーカー・カーディガンなど）

【後半】 長袖・長ズボンに、羽織るもの

【朝晩】 上下長袖、上着など。

① 研修全体の感想

 ホームステイ、学校、授業、イベント、観光すべて満足した。

 この研修を通して他学部の友達が沢山出来た。

 行く前は緊張していたが、最終的には貴重な経験を沢山することが出来てよかった。

 毎日イベントが多くて毎日がとても充実していた。向こうの大学に通っている日本人

の先輩がサポートしてくれたのでとても心強かった。

 モントレーの気候、雰囲気、人の暖かさ、景色のよさは素晴らしく、１日１日が新し

い発見の連続だった。やっと慣れてきたころに帰国だったので、すごく残念だった。

 たったの３週間だったが、人生の大きな経験にすることができた。

 自由時間等が充実していたので行動しやすくてよかった。学びも遊びもどちらとも貴

重な経験になりました

満足 19 名 

まあまあ満足 5 名 

普通 0 名 

やや不満 0 名 

不満 0 名 

計 24 名 

研修について 
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② ホームステイについて（食事等の提供について）

 大家族の家庭にホームステイして、毎日が賑やかで、楽しかった。

 ホームステイ先の食事は基本的にホストファーザーが作っていて簡単な料理だったが、

とても美味しかった。

 朝、晩きちんと食事の用意をしてくれた。また、食事後はティータイムまであって食

べたことのないものをたくさん口にすることができた。

 以前のホームステイに比べ、全てが冷凍食品で驚いた

 アメリカの文化を体験してもらいたいということで、伝統的なものから、現代的な食

事まで多様な食事を提供していただいた。

 美味しい物はおいしかったが口に合わないものもあった。チャレンジできて良かった。

 毎日しっかりとバランスのとれた食事をとることができた。

 私のホストファミリーは両親とも毎日忙しくて家族全員で食卓を囲むことが少なかった。

 最初はお互いに伝えたいことが伝わらないことから、つらいと感じることもあったが

何があってもフレンドリーに接してくれるホストファミリーのおかげで毎日楽しく過

ごすことができた。 

③ 学校での授業について

満足 14 名 

まあまあ満足 7 名 

普通 2 名 

やや不満 1 名 

不満 0 名 

計 24 名 

満足 12 名 

まあまあ満足 11 名 

普通 0 名 

やや不満 １名 

不満 0 名 

計 24 名 
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 アメリカの歴史や文化や環境が学べて、ネイティブの英語で授業を受けれたのでとて

もいい経験になった。

 全員参加型の授業形態だったので後れを取らずに参加できた。

 モントレー側に、予めどのようなクラス構成かクラス分けをするかなどの情報を正確

に伝えて欲しかった。それ以外は、とてもよかった。

 授業は少人数で先生に質問をしやすく、後半ではクラスにもなれて受けることができた。

 課題が大変だった。毎週それぞれの授業に課題が出て、それがフリーライティングだ 

ったり、観光地についての調べ学習で実際にその場所に行かないといけなかったりと、

大変だった。

 今回の研修は楽しみながら英語を学び知識を得ることができた。

 日本の授業とは違いただ先生の話を聞いてノートを取るだけではなく、ディスカッシ 

ョンを通して周りの意見を聞いて自分の意見を述べることが多く充実していた。

 英語でのプレゼンテーションやスピーチにおける力をつけることができたと思う。

 現地の学生と一緒に授業を受けることができたら、交流する機会も増え、より充実し

た学校生活を送ることができたと思う。

 現地の学生たちと同じ講義を受けて、同じ時間割で動くものだと思っていたので、実

際に長崎大学から一緒に留学していた人と授業を受けるのでは、日本で英語コミュニ

ケーションなどの授業を受けるのと同じであまり意味がないと思った。その辺の詳細 

を知らされていなかった分、衝撃だったし改善していってほしい。 

 話を聞くだけの講義は、なんて言っているのか聞き取ることが出来ない分、つまらな

く感じたが、それ以外は参加型のが多く、楽しかった。ただ、話し合い等は日本語で

してしまうので、英語にはあまりふれれなかった。

④ 出発前のオリエンテーションについて

満足 9 名 

まあまあ満足 8 名 

普通 5 名 

やや不満 2 名 

不満 0 名 

計 24 名 
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 行く前に一緒に行く人たちと交流する機会があればいいなと思った。

 何かしらの記入項目があるときに、進行が早くてついていけないことが多少あった。

 現地の気候やクラス分けなど、少し情報が違う部分があった

 ホームステイ先の情報が入ってこなかった人がいたのは大変だった。

 何から何までやるべきことを指示してくれたし、説明しながら一緒にやってくれたの

で、安心して備えることができた。

 ESTA の申請をみんなで一斉にできてよかった。

 もともと CSUMB で働いていた先生が来て下さり、話をきけたのはとてもよかった。

 出発前に知らされていた予定と現地で知らされた予定が大きく違っていたので戸惑う

ことが多かった。特に小旅行などお金の伴う活動については出発前に知らせておいて

ほしかった。

 もう少し回数も重ねていってもいいと思う。オリエンテーション中に自己紹介をして

いかなかったのは良くなかった。

⑤ 自分自身の、この研修における成果について

 リスニングの能力が向上した。現地でよく使われるフレーズや、どの場合にどういう

受け答えをするのかなど、現地に行ってみないと分からない事を学ぶことが出来た。

 英語を話すということに抵抗がなくなった。ほぼ英語だけの生活になったことで抵抗

もなく話せるようになった。

 研修を終え英語に対する学習意欲があがったと感じる。

 私は英語が最も苦手な教科でした。しかし研修後、英語に対する苦手意識がなくなった。

満足 14 名 

まあまあ満足 9 名 

普通 1 名 

やや不満 0 名 

不満 0 名 

計 24 名 
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 人前で英語を話すことにあまり抵抗がなくなった。話を途切れさせず続けることがで

きるようになった。

 今回のたった３週間の研修ではしゃべれないということを痛感した。会話のための英

語が皆無だということがとても辛かった。しかし、それを痛感できたことが今回の大

きな成果だと思っている。

 特に現地で学ぶことでスピーキングとリスニングを伸ばすことができたと感じた。ま

た現地では日本のことを外から見ることができ色々考えることができたのがよかった。

 多くの新しい経験をする事ができた。英語の学習だけでなく、行動力や挑戦する力を

身に付ける事ができたと思う。

 元々行動的ではないため、自ら英語に関わりに行くことが出来ず、ステイ先でも必要

なことしか話さなかったため、積極的になることが出来なかった。

⑥ この研修に参加して最も「よかった」と思うことは何ですか？

 たくさんの人との出会い。ホームステイ先のホストファミリーや学校の先生、親切に

してくれた人達、そして一緒に参加したメンバーと出会えたこと。

 きちんと発音しないと伝わらなかったり、言いたいことが出てこなかったりしてとて

も悔しかった。その影響で、日本に戻ってきてから発音の勉強、英語の勉強をよりす

るようになった。

 今までは、外国の方と話すのを躊躇してしまう自分がいたけれど、研修の後日本に帰

ってからは、もっと積極的に英語を使おうと思えるようになった。

 かけがえのない第二の家族ができたこと。一緒に過ごす最後の日にはホストファミリ

ーのサプライズで三週間の思い出が詰まったアルバムと家族みんなからの手書きの手

紙をもらった。一生の思い出と宝物ができた。

 論理的に物事を考える習慣に触れられたこと。ホストファミリーの方達や、先生方に

聞かれる質問に答えることによって、どうして自分はそう考えるかなど、今までは全

く考えたこともなかったことを考えさせられた。

 論理的に物事を考える習慣に触れられたこと。ホストファミリーの方達や、先生方に

聞かれる質問に答えることによって、どうして自分はそう考えるかなど、今までは全

く考えたこともなかったことを考えさせられた。

 自分の英語力のなさに気づけたこと。異国の地に行き、自分の今の生活を見直すこと

ができてとてもよかった。
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 今回の研修ではホームステイだったので、ホストファミリーと過ごして英会話を鍛え

るだけでなく、海外のニュースや異文化の考え方について知ることができてよかった。

⑦ この研修をより良いものにするため改善が必要だと思われるところは何ですか？

 学校での授業が、日本人とだったので、もっと現地の学生と交流できるような授業に

参加したかった。

 ロサンゼルス旅行などそのようなプランが用意されているのであったら事前に連絡し

てほしかった。向うで突然知り、想定外の出費でそのあとのお金が足りるか心配だった。

 出発する前に研修に行くメンバーで軽い自己紹介をしあう機会があったらよかった。

 費用がもう少し安ければもっといいと思う。

 専門科目の授業が受けられればよかった。

 今回、研修のメンバーだけで授業だったが、１度でいいので、実際に CSUMB の生徒と

授業を受けてみたかった。

 三週間、毎日が充実していて、一日一日が学びの日々でした。食生活とか生活スタイ

ルとか、バスの乗り方など、普段のアメリカでの生活を三週間体験出来て、アメリカ

の良さも日本の良さも実感できてとても良い経験になりました。 

 このプログラムに参加したことでとても良い刺激を受けて英語に対する姿勢が以前よ

りもよくなりました。とても充実した日々を過ごすことが出来ました。

 語学研修でしたが、英語を学ぶだけではなく、私のこれからにつながることを多く学

べたと思います。これからも、積極的に英語を勉強し、近い将来にまた、アメリカに

行きたいです。

 もっと英語力があったらホストファミリーとの会話が弾んだのではないかという後悔

が残りました。日本に帰国してからも SNS で連絡を取り合っていて、いつまでも繋が

っていたいなと思いました。心からホストファミリーに出会えてよかったと思います。

 初めは知り合いが誰もおらず、馴染めるか不安でしたが、今となってはかけがえのな

い仲間たちです。本当に参加できてよかったです。

研修の感想 
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 この研修は私にとって、これ以上の大きな経験はないのではないかと思うくらい、と

ても大きくて貴重な経験になりました。この学びをこれからの人生に生かしていきた

いです。

 アメリカの大自然に触れて、日本ではできないことをたくさん経験できて素晴らしい

留学でした。またアメリカに行きたいです。

 参加したことで自分の将来について考えたり、日本での自分の勉強について見直した

り、色々考え見直すきっかけになりました。また英語に対する意識も変わりました。

 このモントレーへの留学に参加して本当によかったと思う。英語に対する学習意識だ

けでなく、大学生活への意欲も高めることにつながる経験をたくさんすることができ

た。何か新しいことに挑戦する行動力を身につけることができたと思う。この経験で

得た力を無駄にしないように生きていきたいと思う。

 バスが無料で乗れたので、放課後に色んなとこに行くことができました。また、学校

で卓球やエアホッケーなどもでき、学校も本当に楽しかったです。３週間は短くて、

本当にあっという間でした。

 今回、初めて３週間という長期間の渡米を経験して、改めて言語と文化の違いの壁と、

それを乗り越えて理解し合うことの尊さを痛感した。


